

Toda la correspondencia de carácter literario á nombre del director. No se devuelven los originales.

EL EBRO

Librería de Arturo Voltes
Calle del Angel, 7.

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

DIARIO DE TORTOSA

Año III

Martes 1.º de Abril de 1902

Núm. 382

El Obispo y el ministro

Como Vicario general castrense, el señor Obispo de Sión es el Prelado que rige y amaestra en lo espiritual á los fieles que pertenecen al ejército ó á la marina de guerra de España. Todo el que por cualquier concepto pertenece al ejército ó á la marina de guerra, es súbdito espiritual del Vicario general castrense, y no hay en la escala activa de la marina ó del ejército ninguna persona, seglar ó eclesiástica, que en lo religioso no dependa de él. Así el quinto recién llegado de su aldea y el último fogonero, como el capitán general más antiguo y el almirante de la armada, todos, con sus mujeres, hijos y criados, son súbditos espirituales suyos, y por serlo todos en la armada y el ejército, también lo es el mismo general Weyler, ministro de la Guerra. Desde el Breve de Inocencio X, de 26 de Setiembre de 1644, hasta el de León XIII, de 2 de Agosto de 1897, cuantos se refieren á la jurisdicción castrense lo disponen terminantemente, y para que se vea mejor, copiaremos de este último el párrafo relativo al ejército, que dice de esta manera:

VII.—Y primeramente establecemos y decretamos que estén sujetos y se tengan por sujetos á la jurisdicción eclesiástica castrense antes dicha, todos y cada uno de aquellos que pertenecen á la milicia activa, esto es, los que estén alistados en el servicio militar activo, á saber: los que componen el Consejo General Supremo de la Guerra, ó sea, el Estado Mayor General del Ejército, tanto los que componen el Cuerpo del mismo Consejo General ó de Estado Mayor como el de Guarnición, ó de Plaza, y, además, los encargados de los Archivos militares, los Guardias de la Real Casa de Vuestra Majestad, así como los Cuerpos de Infantería, los de Caballería, los Artilleros y los Ingenieros; también los adictos á la Seguridad pública (la Guardia Civil) é igualmente los destinados á cuidar de las Aduanas y los derechos de Rentas (Carabineros); últimamente los veteranos, ó inválidos, y por otra parte, los que pertenecen á cuerpos asimilados á los militares por derecho ó Instituto, sean los jurisperitos (Cuerpo

Jurídico-militar), los de Administración militar y los Médicos y Veterinarios (Sanidad militar) y los instructores militares de equitación; todos y cada uno de los oficiales generales y todos los demás oficiales ó supernumerarios; por último, las familias de todos éstos, es decir, las mujeres legítimas y los hijos que están bajo la patria potestad y las personas ocupadas en su servicio. Tenemos, pues, que por resolución de la Sede Apostólica todas esas personas están sometidas en lo espiritual á la autoridad del Vicario general castrense y dependen de él, que en el orden espiritual sólo depende del Papa y á nadie más está sometido. Ahora bien; la administración de sacramentos en el tiempo pascual, la cura de almas en todo tiempo y la organización de esta cura para la dirección espiritual de las almas pertenecen al orden espiritual y caen, por consiguiente, dentro de la autoridad y la jurisdicción del Vicario general castrense.

Todo esto es claro y es innegable pero hay empeño en echar á barataro este gravísimo asunto y atropellar por todo.

Pronósticos del tiempo

Primera quincena de Abril

Será movida y accidentada, porque actuarán sobre la península varias depresiones que ocasionarán lluvias persistentes y temperaturas impropias de la estación en muchos días.

Los cambios atmosféricos más importantes se desarrollarán del 1 al 3, del 5 al 6, y del 10 al 12.

Martes 1.—El núcleo borrascoso principal se hallará al Noroeste de España, y un movimiento secundario actuará por el Sudoeste. Lluvias con algunas tormentas en gran parte de nuestra península y descenso de temperatura.

Miércoles 2.—Hacia el golfo de Vizcaya estará el núcleo de Noroeste, que habrá perdido intensidad, pero aumentará la depresión del Sudoeste y otras fuerzas procedentes del mar del Norte llegarán al Mediterráneo superior. Seguirán las lluvias en la generalidad de nuestras regiones, registrándose las más abundantes en Andalu-

cia y se acentuará el descenso de temperatura.

Jueves 3.—La depresión del Sudoeste pasará á los parajes de Argelia y allí acudirán también las fuerzas del Mediterráneo superior. Continuará el mal tiempo de lluvias con algunas tormentas, particularmente en las regiones del Mediterráneo y soplarán los vientos del primero y segundo cuadrante que sostendrán la temperatura baja.

Mejorará la situación atmosférica el viernes 4, pero esta mejora no será completa ni duradera, porque todavía quedarán en el Mediterráneo restos de la depresión de los días anteriores y al propio tiempo avanzará hacia Galicia otra invasión oceánica que habrá pasado el 3 por el Norte de los Azores.

Del 5 al 6 estará dicha invasión del Atlántico en el golfo de Gascuña y producirá un régimen chubascoso, en especial desde el Noroeste y Norte al centro, con vientos fuertes del tercero y cuarto cuadrante y temperaturas inferiores á la normal.

Al trasladarse el lunes 7 al Mediterráneo superior la depresión de Gascuña, disminuirán los chubascos, que se limitarán á las regiones del Norte y Noroeste y mejorará el tiempo, pero solamente hasta el 8.

La aparición de un núcleo de bajas presiones por el Oeste de la península ocasionará el 9 y especialmente el 10 algunas lluvias y tormentas en particular desde Portugal y Galicia al centro.

Viernes 11.—Se complicará la situación meteorológica, porque llegará una nueva depresión al Noroeste y al mismo tiempo otras fuerzas perturbadoras procedentes del Sahara avanzarán sobre nuestras regiones. Lluvias bastante generales y tormentas con vientos de segundo y tercer cuadrante.

Sábado 12.—La depresión del Noroeste pasará al golfo de León y los elementos perturbadores de África se encaminarán hacia las Baleares. Continuará el mismo régimen del día anterior y bajará la temperatura.

Los centros productores del mal tiempo se alejarán de nosotros el domingo 13 y por lo mismo, aunque todavía se registrarán en este día algunas lluvias, principalmente en las regiones vecinas al Mediterráneo, subirán ya las presiones y empezará á establecerse el equilibrio atmosférico, que nos

traerá buen tiempo por lo menos hasta el 15.

27 Marzo 1902.

S.F.R.I.O.G.N.

Un caso curioso de hidroscoopia

El motivo de los sabios se ocupa actualmente con verdadero interés es una joven siria que habita en los alrededores de Beyruth, y que está dotada de una facultad extraordinaria. Varias revistas de París y de Londres se han ocupado ya en este caso. M. Saliége, lazarista, misionero en Antoura, comunica los siguientes detalles á las Misiones Católicas, sobre el citado fenómeno:

El autor de los experimentos de óptica, de que voy á tratar, es una joven llamada Hanné Naim, de quince años. De exterior sumamente sencillo, esta joven no ha recibido ninguna cultura intelectual.

Por otra parte, es sumamente piadosa, poco aficionada á los placeres y diversiones del mundo, y frecuente mucho su iglesia. Vive en una modesta habitación de Azeltoun (monte Líbano), pueblo del distrito Kesrouan, situado en la carretera de Autoura á Beyfoun.

Azeltoun está situado á noventa y cinco metros de altura sobre el nivel del mar. Su clima es muy saludable y sería un magnífico punto de residencia si tuviera agua abundante, pues sus habitantes han de contentarse con agua de cisterna, cuando la tienen. Como el año pasado las lluvias de invierno fueron escasas, las cisternas no pudieron llenarse, y es difícil imaginar los sufrimientos que se experimentan con la carencia de agua en un clima abrasador como el de Siria.

Los habitantes de Azeltoun trataron de encontrar remedio, hace ya mucho tiempo, para tan triste situación. En Setiembre pasado enviaron á buscar á un hombre que poseía el secreto de hallar los manantiales, y, con gran contento de todos, indicó uno, pero á 50 metros de profundidad.

Hanné oyó hablar de los trabajos que se iban á emprender para alumbrar aquel manantial.

—Es cierto — exclamó — hay agua en este sitio; la vi hace ya tiempo.

Muy sorprendidos por esta declaración, la preguntaron por qué no lo había dicho antes.

- Yo pensaba - contestó - que todos veían el agua como yo.

Después nos dijo que temía que la tomaran por bruja.

Hicimos venir a Hanne a Beyfoum para intentar experimentos, los cuales dieron igual resultado favorable. Desde entonces se la envía a buscar de todas partes, y todos reconocen que no hay ningún artificio en lo que hace aquella joven. En muchos sitios se han practicado trabajos por su indicación, y casi siempre se ha encontrado agua.

Más adelante se encontrará la explicación de por qué no todos los experimentos han dado buen resultado.

He ahí cómo procede aquella joven. Es preciso que el cielo esté muy puro, y cuanto más ardiente está el sol mejor sale el experimento; por esto prefiere siempre trabajar a mediodía. Entonces se cubre la cara con un velo negro ordinario, mira durante algunos segundos en dirección al sol, y después hacia la tierra. A veces da algunos pasos; después dice si hay agua, si hay poca o mucha y el sitio donde debe buscarse.

Se han hecho además varios experimentos en el colegio de Antoura: se colocaron varios recipientes llenos de agua en diferentes salas, y desde el terrado la joven indicó el número de los mismos, la cantidad de agua que contenían y el sitio en que estaban colocados.

Se la llevó a los patios por donde pasan las canalizaciones para la conducción de las aguas del colegio.

Los tubos no están al descubierto, y solamente sabe dónde están el hermano encargado de su conservación.

La joven Hanne los indicó con precisión y mostró claramente la dirección que seguían. Colocada encima de una cisterna, dijo la cantidad de agua que contenía.

Hay que observar que el vidrio y los metales son opacos para Hanne, mientras que la tierra y las piedras le presentan la transparencia de un cristal.

Como la joven no ha recibido ninguna clase de instrucción, ni ha ido nunca a la escuela, desconoce completamente las medidas, y por esto se equivoca a menudo en la apreciación de las profundidades; así es que, cuando dice: un metro, tres metros, la distancia es a veces doble y hasta triple, a causa de la transparencia que le ofrecen los sitios que explora.

Muchos se han desanimado en los trabajos emprendidos según sus indicaciones, precisamente con motivo de estos errores de evaluación para los trabajos que se han de efectuar.

Para todas las personas formales que han examinado la cuestión, es evidente que la joven Hanne ve el agua a través de los cuerpos opacos.

Sabemos también que la mirada de Hanne puede penetrar a través del cuerpo humano.

¡No encontramos en presencia

de una nueva manifestación de los rayos X de Roentgen? El palenque está abierto a todas las hipótesis; pero por ahora nos limitaremos a hacer constar los hechos y a sacar de ellos aplicaciones útiles. Tal vez el porvenir nos dará la clave del misterio.

La jornada de ocho horas

Para que vean si el demonio tiene cara de anticlerical, resulta ahora que con tanto hablar de la jornada de ocho horas, como de una victoria la más preciada de la no menos preciada libertad, la tal jornada tiene tres siglos de existencia, y para postre fué su inventor el clericalísimo Felipe II.

Este sí que es golpe para los ilustrados compañeros que andan a puñatazo limpio por alcanzar la felicidad del obrero.

Felipe II fué el primero que abogó por la jornada de ocho horas en favor de los obreros, y no como quiera, sino como él sabía hacer las cosas. Ordeno y mando.

En la instrucción que mandó al virrey de Indias, en la ley 6.ª Capítulo XIV, dice:

"Todos los obreros de las fortificaciones y de las fábricas trabajarán ocho horas al día, cuatro por la mañana y cuatro por la tarde; las horas serán distribuidas por los ingenieros, según el tiempo más conveniente, para evitar a los obreros el ardor del sol y permitirles el cuidar de su salud y conservación, sin faltar a sus deberes..."

Miren ustedes por donde ocurre en esto lo que en todo: en tratándose de algo útil para el pueblo, para la humanidad en general, ya se sabe, cuando menos se piensa, salta un... clerical.

Los Pobres en el Jesús

Pascuas alegros

La Congregación de la Santísima Virgen y San Luis Gonzaga, establecida en el Jesús, que tan hermosos ejemplos de piedad ha dado en esta Semana Santa, ha querido coronarlos con un acto de caridad cristiana. Propuesta la idea por el R. P. Director, había sido acogida con verdadero entusiasmo por aquella juventud noble y generosa. Tratábase de obsequiar con una comida espléndida a los indigentes, en el día grande de las alegrías cristianas; y ocioso es decirlo: ello era un ideal para pechos juveniles, saturados de piedad y de fervor.

Acompañados de algunos Padres, recorrieron de puerta en puerta la población entera, a fin de allegar recursos con que verificar su intento; y honroso es consignarlo para el excelente barrio

del Jesús: de tal manera acudieron a la limosna sus moradores, que llenaron y superaron las esperanzas de nuestros jóvenes Congregantes. Recogióse en dinero y en especie cuanto debía bastar para un banquete, de cuya preparación, nada fácil ciertamente, encargáronse las caritativas Hermanas de la Consolación, a quienes acompañaron en su tarea, varias jóvenes distinguidas del Jesús.

Espectáculo bello é interesante era el que ofrecía la plaza de la Iglesia, hacia el medio día del Domingo de Pascua. Ciento cincuenta pobres, rodeados de una inmensa muchedumbre, aguardaban en polígono y en sus respectivos asientos, la llegada de la imponente batería culinaria, cuya proximidad, anunciada por el olor apetitivo de un exquisito arroz a la valenciana, fué saludada con una salva estrepitosa. Ya a punto para comenzar el reparto y colocados en sus respectivos puestos los miembros de la Junta de la Congregación, asistidos de algunos Padres Jesuitas, el Sr. Cura don Antonio Gordó de Roquete bendijo solemnemente la mesa, rezándose luego a intención de los bienhechores.

Y este fué el momento clásico: ¡Qué movimiento de ollas, cazuelas, platos y botellas! ¡Qué ansia para ser de los primeros! ¡Qué inquietud por si se acaba! Sin embargo el orden se mantuvo inflexible. Se acercó cada uno al ser llamado y hubo sobrado para todos: un buen cucharón de arroz, dos huevos, dos pedazos de carne con patatas, dos postres, un pan de libra y una buena botella de vino. ¡Cualquier día fuese Pascual! Y sobró tanto, que con ello pudo hacerse una buena limosna a la Beneficencia.

¡Dios se lo pague a las almas caritativas, que contribuyeron de alguna manera a estas bellas Pascuas, ofrecidas a los pobrecitos tan queridos de Nuestro Señor! ¡Que las bendiciones de los pobres, se conviertan para ellos en copiosos raudales de gracias y de favores celestiales!

X.

Temporada taurina

En el país de las huelgas, de los consumos, del liberalismo, ha empezado ya la temporada taurina; y los que piden disminución de horas de trabajo para dedicarse por más tiempo a la propia instrucción, y aumento de jornal para atender a sus necesidades; y los que miran con espanto los avances del socialismo y las amenazas del anarquismo y las doctrinas de los ácratas, olvidando los unos sus angustias y los otros su miseria, reúnen en las plazas de toros, y echan allí una cana al aire como si aquí no

pasara nada; y se regocijan viendo a los caballos arrastrar sus tripas por la arena, y oyendo indiferentes las noticias que el médico de la cuadrilla les comunica sobre el estado de los toreros agonizantes.

Ha empezado la temporada taurina, y ha ocurrido en algunas plazas lo que verá el que leyere:

"Sevilla 30, 20'45.

El segundo toro de Otaola, lidiado hoy cogió al diestro Antonio Montes al entrar a matar.

El bicho cayó muerto instantáneamente y a su lado el espada, que había sido aparatosamente volteado.

Conducido el diestro a la enfermería y reconocido por los médicos pudo apreciarse una herida en la cavidad torácica, que se supone grave.

La herida tiene 3 centímetros de extensión y diez de profundidad, con desprendimiento de tejidos.

El incidente ha causado gran impresión en el público. — Escobar.

El incidente causó gran impresión en el público, pero la corrida siguió adelante.

"Bilbao 30, 20'41.

La novillada verificada hoy ha sido buena.

El ganado bravo, portándose bien los diestros Cocherito y Mazantinito. Platerito trabajador.

El banderillero Galleguino sufrió un desvanecimiento después de ser perseguido por el bicho sin alcanzarle.

Llevado a la enfermería falleció enseguida de un colapso cardíaco.

La desgracia ha sido muy sentida por el público. — Reparaz.

La desgracia fué muy sentida, pero la corrida no sólo no se dió por terminada, sino que resultó buena. De tal la califica el correspondal Sr. Reparaz en su telegrama.

Hacen bien las empresas al advertir en sus carteles que "el público no tendrá derecho a pedir más toreros si se inutilizaran durante la lidia."

Y así andamos.

Es decir, así andan ellos, los del progreso y civilización y libertades modernas.

R.

NOTICIAS BREVES

Ha llegado a San Sebastián, el rey de Bélgica, acompañado de su secretario y ayudante. Cojea bastante de ambas piernas, sin embargo conserva muy gallardo aspecto.

— Los ministros de Gracia y Justicia, Agricultura y Estado se han reunido con el objeto de acordar las medidas que deben adoptarse para asegurar el decreto relativo a las órdenes religiosas.

— El Gobernador de Barcelona Sr. Manzano ha marchado a Madrid. En estación le han despedido las Autoridades, casi toda la prensa y gran número de amigos, despidiendo su pronto regreso.

—En Barcelona ha fallecido don Lufs Baró, el último sargento superviviente de los bravos tercios catalanes en la guerra de Africa.

—Según los periódicos liberales se nota agitación carlista en Cataluña.

—La peregrinación vascongada á tierra Santa va presidida por los obispos de Astorga y de Lugo.

A su regreso irán á Roma á recibir la bendición del Sumo Pontífice.

—José Meseguer, de cincuenta y cuatro años, que iba guiando un carro, en Barcelona, ha tenido la desgracia de caerse del varal en que estaba sentado, aplastándole una de las ruedas.

—El Obispo de Sión ha celebrado una larga conferencia con el presidente del Consejo, tratándose en ella de la circular del prelado que Weyler envió al Consejo Supremo.

Dícese que Sagasta dará solución satisfactoria al asunto.

—El gobierno del Ecuador ha nombrado al ministro plenipotenciario de aquella república en Francia para que asista como enviado especial, al acto de la coronación de don Alfonso XIII.

—El Papa acaba de publicar una nueva Encíclica.

Después de dar gracias á Dios por haberle prolongado la existencia, renueva sus enseñanzas á los católicos, deplora los ataques que sufre la Iglesia, lamenta los errores en que ha incurrido la sociedad moderna, é invita á todos á volver á Cristo y al Pontífice Romano, únicas fuentes que pueden procurar la salvación y la paz.

—El movimiento obrero adquiere gran extensión en Fiume (Viena).

Se anuncia la huelga general para el 1.º de Abril.

El gobierno ha enviado á aquel distrito cuatro batallones de infantería.

Se ha prohibido en Trieste la venta del periódico socialista *Avanti*.

—Telegrafian de San Peterburgo, que los estudiantes polacos de Tarnopol han atacado y demolido el circo que explotaba una compañía alemana.

Por la noche se efectuó una gran manifestación, durante la cual la multitud gritaba: "¡Fuera los prusianos!"

Los comerciantes alemanes establecidos en la población tuvieron que cerrar sus almacenes.

—Ya están preparadas en Palacio las habitaciones que ha de ocupar la reina doña Isabel, invitada por la regente para asistir á la jura del rey.

—Desde Sofía anuncian que ha habido un choque sangriento en la población fronteriza de Saratasch entre un destacamento búlgaro y otro turco.

En la refriega ha quedado muerto un oficial búlgaro y han resultado

heridos varios soldados búlgaros y turcos.

A consecuencia de la conferencia internacional que se celebrará en Copenhage la semana próxima el Tesoro inglés subvencionará con 42.000 libras esterlinas durante tres años á los que tomen parte en la exploración internacional del mar del Norte.

Muchos buques se alistan para salir en cuanto se verifique la conferencia.

—El Parlamento de Paris ha aprobado, por 422 votos contra 10; el descanso dominical para los funcionarios, empleados y obreros, así oficiales como particulares.

—El ministro de estado ha despedido con S. M. poniendo á su firma un Real decreto concediendo la banda de Maria Luisa á su esposa del señor Silvela.

—Ayer llegó á Barcelona la primera partida de ganado caballar con destino al consumo público. Todos los caballos son de más de 500 kilogramos, de 8 á 12 años de edad y procedentes de la ribera de Valencia.

—Dicen de Holanda que continúan activamente las gestiones para conseguir que se haga la paz entre boers é ingleses.

—El señor Rodrigáñez ha llevado al Consejo de ministros un proyecto, disminuyendo los tributos y dando facilidades para la explotación y el tráfico.

—Telegrafian de Constantinopla que ha causado gran sensación y se comenta mucho en aquella capital la muerte misteriosa de Mahomed, hermano del Sultán de Turquía.

Créese que el príncipe ha sido asesinado.

CRONICA

Nuestro muy distinguido amigo D. Benito Font cuberta salió en el exprés de ayer tarde en dirección á Barcelona, para someterse al tratamiento electro-terápico en la clínica del reputado Dr. Cirera.

Quiera Dios devolver por completo la salud á nuestro querido jefe, para bien de la causa católica.

—Esta mañana á las 6 y 1/2 se ha verificado el Comulgar General que ha resultado solemne, acudiendo al mismo, representaciones de las autoridades militar y civil, cofradía del Santísimo Sacramento, Hermandad Josefina, nutrida representación de la Juventud Católica y los congregantes de San Luis. Una banda de música y un piquete de tropa con tambores y cornetas cerraban la marcha. El paso de este religioso acto ha sido presenciado con la devoción peculiar del pueblo tortosino, viéndose colgadas por las calles que ha recorrido ¡Llor al Santísimo Sacramento.)

—El sábado, al igual de los años

anteriores, felicitamos las Pascuas á nuestro bondadoso y sabio Prelado, prometiendo de nuevo seguir en un todo sus luminosas y pastorales enseñanzas

—Todas las misas que se celebrarán mañana en la Iglesia de los Dolores desde el toque de oración hasta las once, serán aplicadas en sufragio del alma de D.ª Antonia de Salvador y de Ferrán, esposa de D. Antonio de Ramón que falleció el 23 del corriente.

—Ayer pronunció el sermón de despedida en nuestra Santa Iglesia Catedral el Rdo. P. Carceller, dejando gratos recuerdos á la numerosa concurrencia que atentamente le escuchaba.

Sus discursos durante la santa Cuaresma han gustado mucho, no sólo por la claridad, sinó también por cierto modo especial de decir, que no cansa por largo que sea el sermón.

Dios conserve tan elocuente orador sagrado para bien de la Religión y de la Patria.

—En el sorteo verificado por la "Asociación de Esclavas" de esta Ciudad ha sido premiado con la Imagen del Niño Jesús, el número 92.

—Siguiendo antigua costumbre el pueblo de Tortosa desparramóse ayer y el domingo por los alrededores de esta ciudad para comer al aire libre y á la plácida sombra de los olivos y algarrobos la tradicional mona de Pascua,

Y fieles también á costumbre tan añeja, y seguida por la prensa, publicamos esta noticia por si nuestros lectores no lo habrían advertido.

—Después de larga enfermedad ha dejado de existir, en Roquetas, el joven D. Jesús Segura, hijo del médico de dicha localidad, don Antonio.

Nuestro pésame á la familia del finado.

—Un vecino de Alcanar al intentar subir al carro, cayóse, pasándole las ruedas por encima del cuerpo y produciéndole heridas gravísimas de las que murió al ser trasladado á Castellón.

Religiosas

Día 2 San Francisco de Paula. fundador.

Cultos

Catedral. 9 misa conventual. Idem. Continúa la novena á San José en su propio altar despues del Rosario de Nuestra Señora de la Cinta.

Idem Principia el Trecenario á San Francisco de Paula en el altar de San José, despues de la novena del glorioso Patriarca.

San Antonio. Continúa el mes de San José. 7 misa rezada y meditación propia del día.

Hospital. Hora Santa con exposición y meditación á las 6 de la tarde.

Rosarios

Capilla de la Santa Cinta á las 6 tarde.

En el Rosario. á las cuatro y media.

Señores Profesores de Música

Gratis Catálogos ilustrados de pianos, armoniums y acordeones. Precios económicos

NOTA: No confundir con los instrumentos (productos puramente comerciales) construidos expresamente para la venta á plazos.

MARASSÉ.—Barbará, 2.—BARCELONA

REMOLACHA

Los agricultores que deseen adquirir simiente y abonos químicos, pueden dirigirse al almacén de D. Francisco Mayor calle de la Cruera n.º 7 y en Ferrerías almacén del mismo al lado de la Posada del Aufarrench.

Juan J. Cucala

Médico-Cirujano-Oculista

Ex ayudante del eminente oculista doctor Barraquer, de Barcelona, ex médico ayudante del Hospital provincial, Princesa, Real Refugio y de enfermedades del oído de la Escuela de Especialidades de Madrid.

Ojos, Oído, Nariz y Garganta

Se operan cataratas, pupilas artificiales operación de la miopía, esclerotomías, tumores, fistulas, lagrimeo, triquiiasis, (pestañas á dentro), estrabismo, enucleaciones, colocación de ojos artificiales, graduación de toda clase de vista y Tetuaje. Se borran las manchas que afean el ojo.

SUEROTERAPIA

Y OPOTERAPIA

Aplicación de suero para difteria (mal blanc); Aplicación de suero para hemorragias, enfermedades nerviosas; etc. Inyecciones de líquidos orgánicos (Broi run Secuard) para fortalecer los organismos debilitados. Spermínump para la anemia, tifus, gordura y enfermedades cerebro medulares. Tratamiento especial para evitar ó retardar los ataques cerebrales, aprobado en 30 años de práctica por el médico Cucala (padre).

Asistencia para operados

Consulta de 9 á 1 mañana; 4 tarde y de 6 á ocho noche.

Casa Vidal Pes de la Pa-lla, entre el Arsenal y el río Ebro.—TORTOSA.

PERSIANAS En el acreditado Establecimiento de la Sra. Vda. de Marqués acaba de llegar un gran surtido de Persianas de todas clases y colores á precios muy económicos.

En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

Mercaderes núm. 5, vulgo Carmen.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa,

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desárreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen de clinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaros Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se sirvan pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre a su coste. Objetos de oro de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan a quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

- Anillo para caballero, oro y brillante. 50 pesetas
- Idem para id., brillante muy grueso. 100 "
- Alfiler idem id. 25 "
- Alfiler idem id. (brillante muy grueso). 25 "
- Anillo para señora ó señorita, idem id. 25 "
- Pendientes (par) para señorita, idem id. 25 "
- Idem para señora, idem id. 50 "
- Idem para id. (brillantes gruesos). 100 "
- Idem para niñas (verdadero regalo). 25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes., AM. Alaska G. A. Buayas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner.—Tortosa.

EXQUISITOS

CHOCOLATES

RR. PP. BENEDICTINOS

¡Prúebense!

Las personas que

deseen tomar el

más puro é higiénico

de los chocolates

deben probarlos

TRES

UNICAS CLASES:

A 2, 250 y 3 pesetas

Paquete con canela,

sin ella

y à la vainilla

DISPONIBLE